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El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Buenas tardes señoras y señores integrantes del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, 
sean ustedes bienvenidos a esta Sesión Extraordinaria número 47 de Cabildo. Le solicito al 
C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado Rodríguez pase lista de 
asistencia y, en su caso, declare la existencia de quórum legal para sesionar”.  
______________________________________________________________
___________________________________________________________  
 
1.- Lista de Asistencia: 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado Rodríguez 
procedió a pasar lista, encontrándose presentes: “El Ciudadano Presidente Municipal de 
Zacatecas, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago, la Síndico Municipal, Lic. Wendy 
Guadalupe Valdez Organista, los Ciudadanos Regidores: 1.-J. Jesús Reyes Beltrán, 2.- 
M.M.P.  Yazmín Barrón Ortiz, 3.- C. Pedro González Quiroz, 4.- T.S. María del Refugio 
López Escobedo, 5.- C. Javier Quiñones Botello, 6.- L.A. Carlo Lara Muruato, 7.-C.P. María 
de Jesús Cerros Ozuna, 8.- L.D.G. Francisco Javier Trejo Rivas  y 9.- M.A.  Hiram Azael 
Galván Ortega. No así los Regidores: Lic. Daniela Natalia Hernández Delgadillo,  María 
Silvia Mendoza Rincón, y el Arq. Josué Miranda Castro quienes enviaron el justificantes 
correspondiente”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Informo a la Honorable Asamblea que son  11 asistencias con derecho a voz, por lo tanto 
se declara que existe quórum legal para sesionar y en consecuencia los acuerdos que 
emanen de esta sesión tendrán plena validez”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Gracias señor Director. Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 119 fracción XI 
de la Constitución Política del Estado; 41, 42, 43 y 74 fracción II de la Ley Orgánica del 
Municipio; y 30 y 34 del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, 
se inicia esta Sesión Extraordinaria de Cabildo y se declaran válidos los Acuerdos que en 
ella se tomen. Solicito al señor Secretario de Gobierno dé cuenta al Honorable Cabildo del 
orden del día propuesto para la presente sesión”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Doy cuenta al Honorable Ayuntamiento que el orden del día propuesto para esta sesión 
extraordinaria es: 

Proyecto del orden del día. 
 
1.- Lista de asistencia y, en su caso, declaración de Quórum Legal para Sesionar. 
 
2.- Discusión y, en su caso, aprobación del Orden del Día. 
 
3.- Discusión y, en su caso, aprobación de la integración de la regidora L.M. Ana Cecilia 
Espino Salas y del regidor L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz. 
 
4.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de 
Mercados, Centros de Abasto y Comercio del Ayuntamiento de Zacatecas, relativo a la 
solicitud de autorización de cambio de giro y domicilio de la Licencia 60362, con giro de 
licorería o expendio, ubicada en calle del Balcón número 102-A, zona centro de esta 
ciudad, a la siguiente ubicación Avenida Insurgentes número 146, zona centro de esta 
ciudad, para explotar el giro de restaurant-bar, con venta de vinos y licores con graduación 
mayor a 10° G.L. en botella abierta y/o al copeo, propiedad de la empresa las Cervezas 
Modelo en Zacatecas S.A. de C.V. 
 
5.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de 
Mercados, Centros de Abasto y Comercio del Ayuntamiento de Zacatecas, relativo a la 
solicitud de autorización de cambio de domicilio de la Licencia 00567, con giro de 
depósito con venta de cerveza con graduación no mayor a 10° G.L. en botella cerrada, 
ubicada en calle Cruz del Sur número 101, Fraccionamiento Constelación, a la siguiente 
ubicación calle segunda de matamoros  número 627, zona centro de esta ciudad, 
propiedad de la empresa las Cervezas Modelo en Zacatecas S.A. de C.V.  
 
6.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de 
Mercados, Centros de Abasto y Comercio del Ayuntamiento de Zacatecas, relativo a la 
solicitud de autorización de Licencia de funcionamiento para el giro de salón de fiestas 
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infantiles, en el domicilio ubicado en calle Juan Andrew Almazán número 116, 
Fraccionamiento Barros Sierra de esta ciudad, a favor de la C. Maribel Bernal Muro. 
 
7.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de 
Mercados, Centros de Abasto y Comercio del Ayuntamiento de Zacatecas, relativo a la 
solicitud de autorización de iniciación de la Licencia con giro de restaurante con venta de 
Cerveza, en la siguiente ubicación Avenida universidad número 149, colonia Lomas del 
Patrocinio de esta ciudad capital, a favor del C. Antonio Martínez Ruelas. 
 
8.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de 
Hacienda Pública y Patrimonio Municipal, y Reglamentos e Iniciativas de Ley, respecto a 
la aprobación del Manual de Normas y Políticas del Gasto Ejercicio Fiscal 2016.  
 
9.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de 
Hacienda Pública y Patrimonio Municipal, respecto a la aprobación de cancelación de 
saldos en cuentas de deudores diversos del Municipio. 
 
10.- Mención especial de agradecimiento para los ex regidores la L.A.E. Mariana 
Castanedo Luévanos y el Lic. Franco Marcelo Lorenzini Cruz, por su desempeño en el 
Ayuntamiento. 
 
11.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de 
Hacienda Pública y Patrimonio Municipal, respecto a la autorización de baja y 
consecuente enajenación de vehículo que se encuentra dentro de los Activos 
del Patrimonio Municipal. 
 
12.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen de la Comisión Edilicia de 
Mercados, Centros de Abasto y Comercio del Ayuntamiento de Zacatecas, relativo a la 
solicitud de ampliación de horario de 22: 00 a 24: 00 horas de la licencia con giro de salón 
de fiestas familiares, en el domicilio ubicado en Quinta las Mercedes número 1203, 
Colonia Lomas de Bracho de esta ciudad, a favor de la C. María Guadalupe Vanzzini 
Zanella”. 
___________________________________________________________ 
______________________________________________________________ 
 
La C. Síndico Municipal, Lic. Wendy Guadalupe Valdez Organista: 
“Solicito que se incluya el punto referente al Dictamen que  emite la Comisión edilicia de 
Hacienda Pública y Patrimonio  Municipal  referente a la autorización de baja y 
consecuente enajenación de vehículo que se encuentra dentro de los activos del 
Patrimonio Municipal”. 
___________________________________________________________ 
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.A. Carlo Magno Lara Muruato: 
“Solicito se incluya en el orden del día el punto siguiente: Dictamen  de la Comisión 
Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y Comercio del Ayuntamiento de Zacatecas, 
relativo a la solicitud de ampliación de horario de 22: 00 a 24: 00 horas de la licencia con 
giro de salón de fiestas familiares, en el domicilio ubicado en Quinta las Mercedes número 
1203, Colonia Lomas de Bracho de esta ciudad, a favor de la C. María Guadalupe Vanzzini 
Zanella”. 
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___________________________________________________________ 
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Le solicito al señor Secretario consulte a los integrantes de este Honorable Ayuntamiento, 
si es de aprobarse el proyecto del orden del día, con la solicitud realizada por la Síndico 
Municipal y por el Regidor Carlo Magno Lara Muruato”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Señoras y Señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 
manifestar el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación del 
orden del día, con la inclusión de los dictámenes  de las Comisiones Edilicia de Hacienda 
Pública y Patrimonio  Municipal y el Comisión Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y 
Comercio propuesto por la Síndico Municipal y el Regidor Carlo Magno Lara Muruato. 
Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo número 
AHAZ/780/2016). 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo se les informa que el dictamen de la 
Comisión Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio  Municipal se incluye en el punto 11  y 
el dictamen de la  Comisión Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y Comercio en el 
punto número 12 del proyecto del orden del día”. Solicito al señor Licenciado continúe con 
el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
 “Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto 
número: 3.- Discusión y, en su caso, aprobación de la integración de la Regidora L.M. Ana 
Cecilia Espino Salas y del Regidor L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Bien, una vez que los Regidores L.M. Ana Cecilia Espino Salas y L.M. José Xerardo 
Ramírez Muñoz comunicaron por escrito al Ayuntamiento  de Zacatecas la terminación de 
sus respectivas licencias por tiempo indefinido, al amparo de la Ley Orgánica del 
Municipio este cuerpo colegiado tiene la potestad de admitir su integración para que 
desempeñen las funciones propias de su cargo, si algún integrante de este Cuerpo 
Colegiado desea intervenir solicito al señor Secretario tome lista de las participaciones”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“En primera ronda, le informo que no hay participaciones”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Que quede asentado en acta para los efectos legales que correspondan que desde este 
momento Ana Cecilia Espino Salas y Xerardo Ramírez Muñoz fungen como  Regidores del 
Ayuntamiento de Zacatecas desempeñando  las funciones que le confieren la Legislación 
aplicada de acuerdo a los oficios que ellos mismos hicieron llegar a esta administración, 
directamente dirigidos a sus servidor para poderse integrar como parte de sus  funciones 
como Regidores del Ayuntamiento 2013 – 2016, les pedimos por favor a nuestros 
Regidores que se puedan integrar a la mesa de discusión de este Honorable Cabildo, 
bienvenidos de nueva cuenta. Le solicito al señor Secretario continúe con el desarrollo del 
orden del día”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto 
número: 4.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión 
Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y Comercio del Ayuntamiento de Zacatecas, 
relativo a la solicitud de autorización de cambio de giro y domicilio de la Licencia 
60362, con giro de licorería o expendio, ubicada en calle del Balcón número 102-A, zona 
centro de esta ciudad, a la siguiente ubicación Avenida Insurgentes número 146, zona 
centro de esta ciudad, para explotar el giro de restaurant-bar, con venta de vinos y licores 
con graduación mayor a 10° G.L. en botella abierta y/o al copeo, propiedad de la empresa 
las Cervezas Modelo en Zacatecas S.A. de C.V.”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Se le concede el uso de la voz al Regidor, Carlo Magno Lara Muruato, Presidente de la 
Comisión Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y Comercio, para que nos dé cuenta del 
dictamen”.  
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, T.S. María del Refugio López Escobedo: 
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“Buenas tardes señor Presidente, compañeros del cuerpo Edilicio pedirles de favor que del 
número 4 al 7 sea por economía procesal, es cuanto”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Se pone a consideración señoras y señores  si no existe ningún inconveniente de favor 
levanten su mano”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Se aprueba por unanimidad de votos, señor Presidente”. 
___________________________________________________________ 
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.A. Carlo Magno Lara Muruato: 
“Buenas tardes, con el permiso del señor Presidente, señora Síndico, Regidoras, Regidores 
y personas aquí presentes: 
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El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Gracias señor Regidor, le solicito al señor Secretario de Gobierno Municipal tome las 
participaciones correspondientes”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Si alguien desea participar en primera ronda, no hay participaciones señor Presidente”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Le solicito señor Secretario de Gobierno tome la votación correspondiente”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Señoras y Señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 
manifestar el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación del 
Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y Comercio 
del Ayuntamiento de Zacatecas, relativo a la solicitud de autorización de cambio de giro y 
domicilio de la Licencia 60362, con giro de licorería o expendio, ubicada en calle del 
Balcón número 102-A, zona centro de esta ciudad, a la siguiente ubicación Avenida 
Insurgentes número 146, zona centro de esta ciudad, para explotar el giro de restaurant-
bar, con venta de vinos y licores con graduación mayor a 10° G.L. en botella abierta y/o al 
copeo, propiedad de la empresa las Cervezas Modelo en Zacatecas S.A. de C.V. Informo 
que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo número 
AHAZ/781/2016). 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Le solicito al señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto 
número: 5.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión 
Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y Comercio del Ayuntamiento de Zacatecas, 
relativo a la solicitud de autorización de cambio de domicilio de la Licencia 00567, con 
giro de depósito con venta de cerveza con graduación no mayor a 10° G.L. en botella 
cerrada, ubicada en calle Cruz del Sur número 101, Fraccionamiento Constelación, a la 
siguiente ubicación calle segunda de matamoros  número 627, zona centro de esta ciudad, 
propiedad de la empresa las Cervezas Modelo en Zacatecas S.A. de C.V.”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Se le concede el uso de la voz al Regidor, Carlo Magno Lara Muruato, Presidente de la 
Comisión Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y Comercio, para que nos dé cuenta del 
dictamen”.  
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.A. Carlo Magno Lara Muruato: 
“Buenas tardes, con el permiso del señor Presidente, señora Síndico, Regidoras, Regidores 
y personas aquí presentes: 
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El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Gracias señor Regidor, le solicito al señor Secretario de Gobierno Municipal tome las 
participaciones correspondientes”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Si alguien desea participar en primera ronda, no hay participaciones señor Presidente”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Le solicito señor Secretario de Gobierno tome la votación correspondiente”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Señoras y Señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 
manifestar el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación del 
Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y Comercio 
del Ayuntamiento de Zacatecas, relativo a la solicitud de autorización de cambio de 
domicilio de la Licencia 00567, con giro de depósito con venta de cerveza con 
graduación no mayor a 10° G.L. en botella cerrada, ubicada en calle Cruz del Sur número 
101, Fraccionamiento Constelación, a la siguiente ubicación calle segunda de matamoros  
número 627, zona centro de esta ciudad, propiedad de la empresa las Cervezas Modelo en 
Zacatecas S.A. de C.V. Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de 
Acuerdo número AHAZ/782/2016). 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Le solicito al señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto 
número: 6.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión 
Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y Comercio del Ayuntamiento de Zacatecas, 
relativo a la solicitud de autorización de Licencia de funcionamiento para el giro de salón 
de fiestas infantiles, en el domicilio ubicado en calle Juan Andrew Almazán número 
116, Fraccionamiento Barros Sierra de esta ciudad, a favor de la C. Maribel Bernal 
Muro”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
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“Se le concede el uso de la voz al Regidor, Carlo Magno Lara Muruato, Presidente de la 
Comisión Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y Comercio, para que nos dé cuenta del 
dictamen”.  
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.A. Carlo Magno Lara Muruato: 
“Buenas tardes, con el permiso del señor Presidente, señora Síndico, Regidoras, Regidores 
y personas aquí presentes: 
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______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Gracias señor Regidor, le solicito al señor Secretario de Gobierno Municipal tome las 
participaciones correspondientes”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Si alguien desea participar en primera ronda, no hay participaciones señor Presidente”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Le solicito señor Secretario de Gobierno tome la votación correspondiente”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Señoras y Señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 
manifestar el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación del 
Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y Comercio 
del Ayuntamiento de Zacatecas, relativo a la solicitud de autorización de Licencia de 
funcionamiento para el giro de salón de fiestas infantiles, en el domicilio ubicado en 
calle Juan Andrew Almazán número 116, Fraccionamiento Barros Sierra de esta ciudad, a 
favor de la C. Maribel Bernal Muro. Informo que se aprueba por unanimidad de 
votos”. (Punto de Acuerdo número AHAZ/783/2016). 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Le solicito al señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto 
número: 7.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión 
Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y Comercio del Ayuntamiento de Zacatecas, 
relativo a la solicitud de autorización de iniciación de la Licencia con giro de restaurante 
con venta de Cerveza, en la siguiente ubicación Avenida universidad número 149, colonia 
Lomas del Patrocinio de esta ciudad capital, a favor del C. Antonio Martínez Ruelas”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Se le concede el uso de la voz al Regidor, Carlo Magno Lara Muruato, Presidente de la 
Comisión Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y Comercio, para que nos dé cuenta del 
dictamen”.  
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.A. Carlo Magno Lara Muruato: 
“Buenas tardes, con el permiso del señor Presidente, señora Síndico, Regidoras, Regidores 
y personas aquí presentes: 
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______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Gracias señor Regidor, le solicito al señor Secretario de Gobierno Municipal tome las 
participaciones correspondientes”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Si alguien desea participar en primera ronda, no hay participaciones señor Presidente”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Le solicito señor Secretario de Gobierno tome la votación correspondiente”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Señoras y Señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 
manifestar el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación del 
Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y Comercio 
del Ayuntamiento de Zacatecas, relativo a la solicitud de autorización de iniciación de la 
Licencia con giro de restaurante con venta de Cerveza, en la siguiente ubicación Avenida 
universidad número 149, colonia Lomas del Patrocinio de esta ciudad capital, a favor del 
C. Antonio Martínez Ruelas. Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. 
(Punto de Acuerdo número AHAZ/784/2016). 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Le solicito al señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto 
número: 8.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión 
Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal, y Reglamentos e Iniciativas de Ley, 
respecto a la aprobación del Manual de Normas y Políticas del Gasto Ejercicio 
Fiscal 2016”.  
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Se le concede el uso de la voz a la Licenciada Wendy Guadalupe Valdez Organista, Sindica 
Municipal y Presidenta de la Comisión Edilicia  de Hacienda Pública y patrimonio 
Municipal para que nos dé cuenta del dictamen”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, Lic. Wendy Guadalupe Valdez Organista: 
“Con permiso señor Presidente, Honorable Cabildo, funcionarios e invitados que hoy nos 
acompañan, me permito darle lectura al siguiente dictamen: 
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El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Gracias señora Síndico, le solicito al señor Secretario de Gobierno Municipal tome las 
participaciones correspondientes”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Si alguien desea participar en primera ronda, no hay participaciones señor Presidente”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Le solicito señor Secretario de Gobierno tome la votación correspondiente”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Señoras y Señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 
manifestar el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación del del 
Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal, 
y Reglamentos e Iniciativas de Ley, respecto a la aprobación del Manual de Normas y 
Políticas del Gasto Ejercicio Fiscal 2016. Informo que se aprueba por unanimidad 
de votos”. (Punto de Acuerdo número AHAZ/785/2016). 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Le solicito al señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto 
número: 9.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión 
Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal, respecto a la aprobación de 
cancelación de saldos en cuentas de deudores diversos del Municipio”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Se le concede el uso de la voz a la Licenciada Wendy Guadalupe Valdez Organista, Sindica 
Municipal y Presidenta de la Comisión Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio 
Municipal para que nos dé cuenta del dictamen”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
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La C. Síndica Municipal, Lic. Wendy Guadalupe Valdez Organista: 
“Con permiso señor Presidente, Honorable Cabildo, funcionarios e invitados que hoy nos 
acompañan, me permito darle lectura al siguiente dictamen: 
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El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Le solicito al señor Secretario de Gobierno tome lista de las participaciones”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Si alguien desea participar en primera ronda, el Regidor Hiram”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 
“Gracias, buenas tardes, con su permiso señor Presidente, compañeras, compañeros, me 
parece que el punto 9, en torno a la propuesta del dictamen que hace la Comisión de  
Hacienda Pública y Patrimonio Municipal con respecto a la aprobación de cancelación de 
saldo en cuentas de deudores diversas del municipio, me surgen dos o tres premisas o 
dudas para que quede claro el punto. Número uno, hay deudas según vienen los 
considerandos del dictamen, en los documentos que se nos presentan que son a 
particulares, verdad, y son de tiempos o de fechas  anteriores a la administración a la que 
estamos obviamente, y sin embargo creo que son los saldos o las cuentas vienen 
justificadas por  nombre de cuáles son los conceptos y las cantidades ¿no?, préstamos a 
empleados, gastos por comprobar, pensión alimenticia, deudores de FONACOT, crédito  o 
deudores diversos, creo que no habría ningún problema que aprobáramos la extinción de 
dicha carga, no solamente porque seamos benevolentes con las personas, sino que está 
considerando y aparte la parte jurídica  ya lo revisó y obviamente ya es improcedente la 
cobrabilidad como bien lo decía la compañera Síndica, en eso estoy de acuerdo en  ese 
sentido, me quedan dos puntos, uno es el crédito a microempresas y el anticipo a 
proveedores ¿no?, estamos  hablando que con esa cantidad estamos hablando de más de 
un millón de pesos, ¿no? Y la otra o los anteriores conceptos a que había referencia son 
250 mil entonces estamos por aprobar ese  crédito a microempresas y ese anticipo a 
proveedores por más de un millón  y que ni siquiera viene fundamentado,  no sabemos a 
quién, ni a costa de que o porque el municipio les dio el recurso y no entregaron la 
mercancía o lo que tuvieron que dar, los servicios, esa es la duda que al final de cuentas en 
la cuestión de lo jurídico y lo que está bien fundamentado no tengo problema en aprobarlo 
a favor, más sin embargo estoy en contra en ver, o vamos a revisar lo que es acredito a 
microempresas y el anticipo a proveedores que en la deuda total que se pretende cancelar 
es de más de un millón y cuando lo otro son doscientos mil pesos nada más, creo que esta 
disparado pues ¿no?, esa es una de las cuestiones que seguramente esta administración 
con tal de quedar con el gasto claro, finanzas sanas, estar en esas condiciones que sea esta 
propuesta, es lo que veo, pero que pasa también pasa si no se aprueba ¿verdad?, no pos no 
pasa absolutamente nada, seguiría  igual porque al final de cuentas las administraciones 
pasadas o la pasada, lo hizo, si lo hacemos creo que estaría bien, a la mejor si no lo 
hacemos la próxima lo hace, pero si nada más si se hace en este momento que se aclaren 
bien las dudas en cuanto los dos puntos que comento. Gracias”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Bien le concedemos el uso de la voz a la Secretaría de Finanzas para que nos haga favor 
de aclarar los puntos que el Regidor Hiram nos hizo en relación a la observación del punto 
de acuerdo que se somete a consideración”. 
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______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Secretaría de Finanzas, L.C.A. María de Lourdes Martínez Pérez: 
“Gracias, buenas tardes a todos, Presidente, Síndica, Regidoras, Regidores, comentando ya 
respecto sobre los puntos que hacía el Regidor Hiram, primero parto de decir que toda 
contabilidad requiere de una  limpieza y depuración y que es parte de los conceptos viables 
que se tienen que hacer dentro de una contabilidad, dentro de esto nosotros a partir de 
que llegamos en esta administración identificamos precisamente estos rubros de deudores 
y anticipo a proveedores que traía, vaya un estancamiento en los movimientos contables, 
es decir no había movimientos, no había recuperación durante algunos ejercicios, esto 
viene incluso viene sino me equivoco desde el 2006 al 2009 de  microcréditos para 
empresas y anticipo a proveedores, estos me voy separando uno por uno, dentro de los 
créditos de microempresas nosotros revisamos, estuvimos revisando junto con la 
Secretaría responsable que era la Secretaría de Desarrollo Económico como  poder hacer 
está recuperación, efectivamente ellos se dieron a la tarea de tratar de buscar y recuperar 
con los  microempresarios todos esto ¿no?, hay depósitos que tenemos en cuentas pero no 
son identificados, es decir la  persona venía y pagaba, pero nunca se acercó a decirle al 
Ayuntamiento “yo pague” no podemos etiquetar un deposito a Juan o Pedro, me explico, 
esa es una de las primeras partes que traemos porque no tenemos la certeza de que el 
deposito que tenemos  por decir así de tres mil pesos, por decir un monto corresponda a 
Juan Pérez, me explicó entonces traemos depósitos no identificados en una cuenta 
contable pero también traemos a microcréditos de microempresas que no podemos darle 
esa viabilidad. Se hizo ya la revisión y al no poder llegar o avanzar contablemente de que 
no  tenemos los elementos es como llegamos a proponer esta depuración que es muy 
viable, el objetivo es limpiar la  contabilidad lo más que se pueda, no es conveniente tener 
saldos positivos, y la Auditoría misma nos lo ha dicho, donde llegues, el resultado que te 
llegue, a partir de ahí tu defines que es el proceso de tu depuración, si se van a incobrables, 
si pudiste identificar y eliminar tus deudores diversos en este sentido, entonces en ese 
estatus  se propone ya revisado con jurídico, ya revisado con la Secretaría responsable de 
los microcréditos, y por supuesto también esta lo que hemos platicado con la A.S.E. donde 
estaremos llegando a la conclusión de depurar estas cuentas, el objetivo es limpiar lo 
contabilidad lo más que se pueda para terminar, de nada nos sirve tener un saldo tan 
grande en deudores si ya no lo vamos a poder cobrar, ese es el objetivo ¿no?, y también es 
en el mismo caso, insisto por ejemplo en el anticipo a proveedores que se hicieron ante 
administraciones anteriores y que no traemos viabilidad de cómo comprobar el  consumo 
al servicio, vaya, eso precisamente es lo que nos permite no mover el saldo a esta cuenta 
no hay manera de comprobar la recepción de esa cuenta, la recepción del servicio de ese 
anticipo, ya investigamos en la Secretaría de Administración revisamos, entonces tenemos 
que llegar a la depuración no hay otra forma más que la depuración, hicimos toda la 
investigación procedente, esta todo el expediente de que lo puedan revisar y esa es la 
propuesta es la depuración, no sé si tengan alguna duda, vaya el objetivo principal es  
limpiar lo más que se pueda la contabilidad y estamos siguiente los pasos como se tiene 
que hacer ¿no?”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Gracias Tesorera”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
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El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 
“Gracias Tesorera, me queda claro el tema de limpiar las fuentes de salir bien, en esta 
administración y creo que es justo necesario todo que se da, me queda claro el asunto de 
crédito de microempresas porque al final de cuentas lo podemos hacer como que 
efectivamente  no se sabe quién es quién hace los depósitos en su momento, y creo que es 
una explicación que nos queda claro, al final de cuentas no tenemos, se les paso en aquel 
entonces tener el control, sería injusto pues cobrarle a alguien que ya pago o no mencionar 
a alguien  que no ha pagado, es difícil pues en ese sentido, el tener esa claridad pues en 
torno, al crédito de microempresas, lo que si no creo o no me queda claro es el anticipo a 
proveedores, eso sí creo que lo de las personas  físicas o por individual queda muy claro, lo 
de microempresas creo que lo explico muy claro  la tesorera, me queda claro  y puede 
también pasar, pero lo que no queda claro es lo de anticipo a proveedores, aunque no haya 
sido en esta administración nosotros como vamos avalar la cancelación de saldo o de 
cuentas o cualquier cosa de ese tipo cuando es una anomalía total pues, creo que  a 
nosotros no  nos corresponde, o en ese sentido personal yo no debo  aprobar ese anticipo a 
proveedores sea cual sea  la administración sino hemos obtenido  algún servicio por parte 
de los mismos, es una cuestión ilógica,  no sé si al final de cuentas si el procedimiento nos 
lo marca,  Presidente, síndico, compañeras y compañeros en donde podamos votar este 
dictamen en lo particular o en lo general ¿verdad?, o que podamos en particular ver el 
asunto de anticipo a proveedores y en lo general, porque el tema en general  yo si estoy de 
acuerdo, creo que lo de microempresas lo aclaro muy bien la Tesorera, pero si me queda 
este, lo de los  proveedores creo que votaría en contra de esta aprobación, bueno entonces 
busquemos el mecanismo, aquí está el Licenciado Jurídico para que vea si  podemos hacer 
esa propuesta de votar en lo general y en lo particular el dictamen”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Pero antes de que pudiéramos tomar esa consideración creo que es importante que 
nuestra  Secretaría de Finanzas y Tesorería nos aclarara sí el tema que tiene que ver con lo 
de la cancelación de estas cuentas se puede hacer parcial o se puede hacer de manera 
general para ver si hay posibilidades, porque hay que presentar esto a la Auditoría  
superior tengo entendido ¿verdad Lulú?, tendríamos que presentar este dictamen de 
cancelación de cuentas a la Auditoría Superior del Estado, es factible que si retomando 
esto se desagregue o tiene que ser como está marcado ahí, digo para que no tengamos que 
votar el, vaya, si al final de cuentas no lo van a regresar”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Secretaría de Finanzas, L.C.A. María de Lourdes Martínez Pérez: 
“Si es posible siempre  y cuando tengamos un sustento ante la Auditoría y decir el por qué  
no lo vamos a depurar este concepto, les diría entonces, vaya, nosotros ya hicimos una 
previa investigación con los proveedores hicimos esa compulsar, le decimos a ver 
proveedor tú tienes un anticipo conmigo, yo te di un anticipo perdón, de un anticipo que 
tú no me has dado, el responde y dice “ no , yo ya te di el servicio”, entonces y “lo di en tal 
fecha, y fue por tal concepto y bla bla”, ellos argumentan haber dado ya el servicio, 
llegamos a que pueden ser dos opciones, una es donde  dieron el servicio y contablemente 
nunca hicieron la reclasificación del servicio al gasto, me explicó, esa es una opción, la otra 
es que efectivamente se haya quedado solo el anticipo y que no se haya otorgado  el 
servicio, en cualquiera de los dos casos tenemos solamente la palabra del proveedor para 



 
ACTA DE CABILDO N° 87. 

SESIÓN EXTRAORDINARIA 47. 
24  DE  JUNIO DE 2016. 

127 
 

comprobarlo porque en archivo dentro de la Secretaría de Administración no se tiene  
mucha historia,  la manera de comprobar que se haya recepcionado el bien  o el servicio 
con ese proveedor, me explico, aquí tendríamos que decir a la Auditoría “ok, nada más te 
voy a mandar ahorita a depuración microempresarios, que son deudores diversos y te voy 
a mandar gastos a comprobar, pero este no”, ¿porque no? ¿Cuál es la razón?, que 
proponen ustedes, nosotros  llenamos ya todas las vías posibles para poder identificar que 
no podemos avanzar contablemente hasta que solamente la depuración ¿no? Si ustedes 
deciden votarlo por qué no, nada más es ver la propuesta a seguir donde yo ya les comento 
agotamos todas las instancias ¿no? Yo tendría que decirle a la A.S.E. ok, esta no te la voy a 
mover, pero no te la voy a mover porque me faltan acciones o voy hacer esto, qué 
proponen ustedes”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 
“Lo que se vaya votar, pero yo también estoy de acuerdo en el dictamen, pero me queda 
claro el tema, sobre todo el de los proveedores”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Bueno, hagamos una cosa, si me permiten de tu iniciativa de quien esté a favor  que se 
haga  una  revisión o de que se apruebe en lo particular o en lo general que se ponga a 
consideración, quienes estén a favor como primera propuesta,  y quienes no esté a  favor 
de esa propuesta y que una vez que se defina eso, sí, ver la posibilidad de que se apruebe 
en lo particular  y en lo general, les parece señores Regidores”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 
“O si puede quedar en que votamos el dictamen en lo general, nada más en donde se 
introduzca un elemento porque yo estoy en contra del anexo, ¿no?”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Les decía que si hay la propuesta, la iniciativa tuya de que se modifique el dictamen en un 
momento determinado que se ponga a consideración, quienes estén a favor que lo 
manifiesten o si no se pone a consideración totalmente la otra propuesta. Adelante 
Regidor Xerardo”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz 
“Si me lo permiten nada más hacer la propuesta que el  Regidor plantea, desconozco el 
dictamen honestamente, pero que nada más se agregue al punto resolutivo del dictamen  o 
la propuesta seria que se le agregue un punto al dictamen y se haga la votación en dos 
sentidos,  en los términos del dictamen y segundo con las modificaciones propuestas y así 
nos evitamos broncas, nada más que el Regidor proponga la redacción de la modificación, 
o sea lo que estas proponiendo, no sé qué punto o cuantos puntos resolutivos tenga e el 
dictamen y uno que se ponga el punto que en lugar de que sea único, punto número uno el 
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que esta, segundo nada más  que se proponga a la Cabildo la resolución para votarla, así, 
en ese sentido y lo cual comparto. No sé si me permiten aprovechando ya que estoy en el 
uso de la voz, tengo una duda, Tesorera, revisando ayer el documento hay un aportado  del 
Grupo Editorial Zacatecas con 300, 000.00 pesos, eso como está considerado, porque 
Grupo Editorial de Zacatecas es un medio de comunicación”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Secretaría de Finanzas, L.C.A. María de Lourdes Martínez Pérez: 
“Este nosotros precisamente lo revisamos con Grupo Editorial de Zacatecas y ellos 
argumentan, eso es uno de los casos  a ver otorgado el servicio por eso monto, publicidad 
en conceptos, que fueron diferentes meses, en los que se prestó la publicidad, peo 
publicidad en el Ayuntamiento a diferentes programas que es lo que en su momento ellos 
respondieron, ellos argumenta ya  haber prestado el servicio, te digo pueden ser dos cosas, 
o contablemente no se hacían las reclasificaciones para hacer ya el registro  del gasto y la 
recepción del servicio que eso pueda también pasar o se daba el anticipo, o sea el servicio 
pero la relación que tenía o el cruce que hicimos con los proveedores ellos lo confirmaron 
haber entregado, pero  no tenemos  la manera de como comprobar lo contrario, nos tengo 
la manera de como comprobarlo de que me lo entregaron, ni de que sí, estoy en el limbo 
porque en archivos no obra nada para que a mí me dé luz para cargarme a algún lado, me 
explico, entonces ahí incluso se les pedía,  por ejemplo se les pedía como buscar testigos, 
ellos te pueden sacar testigos que pueda tener el Ayuntamiento y no sabes si  esos van 
relacionados a esa factura en específico, me explico, aun así aunque te entreguen testigos 
no sabes si realmente  corresponde al factura o al anticipo que se maneja  en ese 
momento”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Correcto, entonces no se sí quedo claro el asunto, entonces la propuesta pudiera hacer así 
como se estaba proponiendo en dos ámbitos, uno, que se apruebe el dictamen como se 
encuentra o bien la 2, sería que se le agregara el tema  o proponiendo obviamente una 
redacción al dictamen para que lo pudiéramos considerar, que se votara en esos dos 
términos y que nos dijera cual sería la posible redacción, tomando como referente la 
petición que tiene el Regidor Hiram y que también lo considera el Regidor Xerardo al 
respecto. Si están de acuerdo en que esa pudiera ser la propuesta 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, M.M.P.  Yazmín Barrón Ortiz: 
“Que nos dijera como quedaría el otro punto porque entonces no habría o como quedará el 
otro punto”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 
“En la propuesta de acuerdo es único, verdad, “de acuerdo por el análisis… decide aprobar 
la solicitud para la  cancelación de saldos   de deudores diversos del municipio debido a…” 
y viene ahí la fundamentación, entonces sería numero “dos o segundo, es este, se excluye 
de este dictamen lo relativo a lo del anticipo a proveedores porque no existen elementos 



 
ACTA DE CABILDO N° 87. 

SESIÓN EXTRAORDINARIA 47. 
24  DE  JUNIO DE 2016. 

129 
 

contundentes o sólidos para tener una claridad en cuanto al gasto2, algo así, creo que nada 
más se excluye el punto, s e avala todo en general”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, M.M.P.  Yazmín Barrón Ortiz: 
“Pero cuál es la justificación para excluirlo, que se va a hacer”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 
“Porque no hay claridad como bien lo dice la Tesorera, ¿verdad? Porque es la palabra del 
proveedor que si se dio el servicio”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, M.M.P.  Yazmín Barrón Ortiz: 
“Pero excluirlo así como lo decía la Contadora”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 
“Se excluye hasta nuevo aviso, o se vuelve a revisión, que se someta”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, M.M.P.  Yazmín Barrón Ortiz: 
“Porque si no hay como”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 
“La contadora sabe, es alguien que tiene los términos más técnicos ¿no? Que nos ayude 
nada más redactar,  pero creo que la idea es esa”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Quieres hacer alguna aclaración Lulú”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Secretaría de Finanzas, L.C.A. María de Lourdes Martínez Pérez: 
“Aquí Regidor si me  permites nada más para puntualizar este punto, si Cabildo decide  
bien no aprobar que se vaya a depuración en concreto con este punto, yo nada más les 
pediría que fuéramos muy claros  en qué sentido proponen que se detenga, número uno, 
como decía el compañero  Regidor Xerardo ya sea que se quede pendiente para que lo  
resuelva la siguiente administración, que no creo que si lo quieran dejar así, pero este, lo 
otro es que seamos muy concretos para que a mí me respalden lo que determinen aquí, lo 
que aprueben aquí, que a mí me respalden para que yo pueda decirle a la Auditoría lo que 
no depuro porque Cabildo propone hacer esto, y o si les diría que seamos muy concretos, 
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quieren cerciorarse y revisar los expedientes hasta donde personalmente se hizo, toda la 
investigación, ok, pónganlo en el punto para que se vote en ese sentido para que a mí me 
respalden, no tendría justificación ante la A.S.E.  decir “oye no depure porque no está 
claro”, no para ellos no es justificación, necesito decir  detuvimos la depuración porque 
Cabildo propone revisar personalmente o que la Comisión de Hacienda o la Comisión que 
ustedes determinen revisen especialmente este tema, Jurídico lo sustentaba de la siguiente 
manera él decía  por el tiempo que ha transcurrido, por los elemento que tenemos esto ya 
transcribió, no podemos hacer más, ¿verdad? Si ustedes quieren revisar todos los 
elementos y como responde el Jurídico nada más  les propondría que lo dejarán muy claro 
ahorita en el punto de cómo lo vayan  a votar y decir ok este se queda pendiente porque lo 
va a revisar la Comisión de Hacienda y revisará bla bla, pero que si se deje la tarea a seguir 
en este punto  en específico, porque si no lo dejaríamos en el limbo, nada más sustentar  
que vamos  hacer con esta depuración, que paso sigue en caso de que no lo aprueben en el 
sentido de que ahorita venía en el dictamen que es lo que proponen y cuál es la tarea a 
seguir para poder respaldar en ese sentido, es lo único que les pediría, gracias”.  
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Señores Regidores para poder tomar una definición, la propuesta sigue en la mesa, hay 
dos propuestas para la votación 1, que el dictamen se quede como se encuentra ya que 
fuera revisado por la Comisión de Hacienda en los términos que está ya estructurado o 
bien la propuesta que hace el  Regidor Hiram que se agregue una modificación a su 
redacción con relación a una propuesta que pudiera hacerse en estos momentos, entonces, 
para poder decir si se va por la segunda propuesta ahorita que se busque una redacción de 
manera que sirva de fundamento a la Secretaría de Finanzas y Tesorería para poder 
trabajarlo”.  
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz 
“Yo sumaría una tercera opción  y aunado a lo que dice la Tesorera y lo que dice el Regidor 
Hiram, considerado y los argumentos  son cierto y considero que también le tema jurídico 
ya se revisó, ya se prescribió, sin embargo esta la opción fuera de broma que si se aplique 
se ponga en el Acta de Entrega – Recepción y que sea  la próxima administración a partir 
de septiembre  quien se encargue de revisar uno a uno estos pasivos y revisen a conciencia 
los términos que se deben, no sé si sería una opción”.  
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Secretaría de Finanzas, L.C.A. María de Lourdes Martínez Pérez: 
“Siempre la será”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz 
“Lo recomendable es que se elimine”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Secretaría de Finanzas, L.C.A. María de Lourdes Martínez Pérez: 
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“Claro,  nosotros tenemos la obligación con la A.S.E. y en este ejercicio  lo estaríamos 
sacando en este ejercicio, debemos de decir con qué sustento me lo llevo para la siguiente 
administración”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Yo creo que se agrega parte de la redacción que hace el Regidor Xerardo, entonces se 
pone a consideración señores”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz 
“Entonces retiro la propuesta y que se quede con la redacción del punto resolutivo, 
segundo que el compañero Hiram que ahorita  no ayude para poder redactarlo”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Entonces están las dos propuestas señores y se  pone a consideración y quienes este n a 
favor, les recuerdo las propuestas, uno, que se quede en los términos en cómo está 
estructurado el dictamen, leído  ya por la Comisión de Hacienda que  fue revisado ya por 
los integrantes, sustentado por la Secretaría de finanzas y Tesorería que dio como 
producto ese dictamen que fue leído por la Síndico, es la propuesta uno, que quede en esos 
términos, o bien, la propuesta número dos, que se haga la agregación que hace el  Regidor 
Hiram con la  intención de que se busque una redacción desde el punto de vista jurídico 
pueda servir de sustento para que la Secretaría de Finanzas pueda tener al respecto que 
esta observado por la A.S.E., quienes estén a favor por la propuesta número uno, obtiene 
11 votos, y quienes estén a favor de la propuesta número dos, obtiene 2 votos. Es aprobada 
por mayoría la propuesta número uno. (Punto de Acuerdo número 
AHAZ/786/2016). 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Bien entonces se aprueba la primera propuesta por mayoría el dictamen como viene 
estructurado, queda aprobado por el Cabildo. Le solicito al señor Secretario continúe con 
el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto 
número: 10.- Mención especial de agradecimiento para los ex regidores la L.A.E. Mariana 
Castanedo Luevanos y el Lic. Franco Marcelo Lorenzini Cruz, por su desempeño en el 
Ayuntamiento”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Bien, en razón de la integración de los Regidores Ana Cecilia y  José Xerardo ya como 
parte y de nueva cuenta de este Cabildo 2013 – 2016 en lo personal y en conjunto con el 
Secretario de Gobierno y los Regidores aquí presentes, no quisimos dejar de lado el 
reconocimiento y hacer una mención especial y resaltar el trabajo de los Regidores que en 
el tiempo que estuvieron  fuera los Regidores por el tiempo que solicitaron, la Licenciada 
en Administración de empresas Mariana  Castanedo Luevanos y el Licenciado Franco 
Marcelo Lorenzini Cruz la disposición y compañerismo que mostraron durante estos dos 
meses que estuvieron como parte de este Cabildo es de valorarse  que para ellos no fue un 
obstáculo la vanidad o el protagonismo y en el momento en el que el municipio los 
requirió estuvieron  a la disposición de cumplir con el deber ciudadano, de ser gestores y 
representantes populares, yo quiero a nombre del Ayuntamiento de Zacatecas agradecer 
esa colaboración desinteresada y la solidaridad que tuvieron para con los compañeros de 
este cuerpo Colegiado ya que en este  momento se retiraron ya, su participación no será en 
vano y ellos acompañaran al Ayuntamiento 2013 – 2016  a la historia del municipio  donde 
estén ellos  les pido que les demos un aplauso. Si alguien desea intervenir se abre la lista 
de las participaciones  señor Secretario”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“En una primera ronda quien desee participar, no hay participaciones señor Presidente”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Le solicito al señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto 
número: 11.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión 
Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal, respecto a la autorización de baja y 
consecuente enajenación de vehículo que se encuentra dentro de los Activos del 
Patrimonio Municipal”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Se le concede el uso de la voz a la Licenciada Wendy Guadalupe Valdez Organista, Sindica 
Municipal y Presidenta de la Comisión Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio 
Municipal para que nos dé cuenta del dictamen”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, Lic. Wendy Guadalupe Valdez Organista: 
“Con permiso señor Presidente, Honorable Cabildo, funcionarios e invitados que hoy nos 
acompañan, me permito darle lectura al siguiente dictamen: 
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El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Gracias señora Síndico, le solicito al señor Secretario de Gobierno Municipal tome las 
participaciones correspondientes”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Si alguien desea participar en primera ronda, no hay participaciones señor Presidente”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Le solicito señor Secretario de Gobierno tome la votación correspondiente”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Señoras y Señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 
manifestar el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación del 
Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal, 
respecto a la autorización de baja y consecuente enajenación de vehículo que se encuentra 
dentro de los Activos del Patrimonio Municipal. Informo que se aprueba por unanimidad 
de votos”. (Punto de Acuerdo número AHAZ/787/2016). 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Le solicito al señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto 
número: 12.- Discusión y, en su caso, aprobación del Dictamen de la Comisión Edilicia de 
Mercados, Centros de Abasto y Comercio del Ayuntamiento de Zacatecas, relativo a la 
solicitud de ampliación de horario de 22: 00 a 24: 00 horas de la licencia con giro de salón 
de fiestas familiares, en el domicilio ubicado en Quinta las Mercedes número 1203, 
Colonia Lomas de Bracho de esta ciudad, a favor de la C. María Guadalupe Vanzzini 
Zanella.” 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Se le concede el uso de la voz al Regidor, Carlo Magno Lara Muruato, Presidente de la 
Comisión Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y Comercio, para que nos dé cuenta del 
dictamen”.  
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 



 
ACTA DE CABILDO N° 87. 

SESIÓN EXTRAORDINARIA 47. 
24  DE  JUNIO DE 2016. 

149 
 

 
El C. Regidor, L.A. Carlo Magno Lara Muruato: 
“Buenas tardes, con el permiso del señor Presidente, señora Síndico, Regidoras, Regidores 
y personas aquí presentes: 
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El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Gracias señor Regidor, le solicito al señor Secretario de Gobierno Municipal tome las 
participaciones correspondientes”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Si alguien desea participar en primera ronda, la Regidora Mary Chuy”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, María de Jesús Cerros Ozuna: 
“Buenas tardes, con el permiso del señor Presidente, señora Síndico, Regidoras, 
Regidores, en vista de que las circunstancias eran otras a la hora de aprobarla Comisión de 
comercio  la solicitud que realizo la ciudadana María Guadalupe Vanzzini Zanella respecto 
a la ampliación de horario de 22: 00 a 24:00 horas en el salón de fiestas familiares con 
ubicación Quinta las Mercedes 1203  colonia Lomas de Bracho, realmente propongo al 
Honorable Cabildo se vote en contra por falta de anuencia vecinal, ya que puede 
revalorizarse posteriormente con la nueva integración de su expediente, gracias”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Gracias Regidora, le solicito al señor Secretario de Gobierno Municipal tome las 
participaciones en segunda ronda”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Si alguien desea participar en segunda ronda, Hiram”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 
“Si nada más efectivamente comentando con mi compañera Regidora si hay un escrito en 
torno al sitio, lugar, como se encuentra porque creo que al parecer hay casas. Hay niños, 
mucho relajo, en ese sentido y creo que no conocemos bien las instalaciones, pero si la 
Comisión cree que hay condiciones este, pero previendo el asunto de la cuestión de los 
terceros yo digo que se revise y que se vea respetuosamente el lugar, las instalaciones para 
no crear un conflicto que después nos venga aquí, que se revise pero es mi opinión 
particular. Gracias”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Gracias Regidor. Adelante Yazmín”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
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La C. Regidora, M.M.P.  Yazmín Barrón Ortiz: 
“No más una pregunta ¿si existe el escrito donde los vecinos están comentando esto?, lo 
que nos acaban de hacer llegar, cierto, entonces es cuestión de someterlo a la votación y 
que se revise y que la compañera integrante de la Comisión que es la compañera Mary 
chuy que se votará en contra. Es cuanto”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Gracias Regidora. Adelante Cuquis”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, T.S. María del Refugio López Escobedo: 
“Con su permiso, conozco el área es una área muy bonita pero si me gustaría que se 
revisará, es un área muy agradable, familiar, entonces, doce de la noche no se me hace 
muy tarde pero si se tendría que  revisar nuevamente por la Comisión, entonces si le pido 
al Presidente que nuevamente lo revaloren, y que si se pudiera sensibilizar a la gente pues 
mucho mejor, yo estoy dispuesta a unirme a esa solicitud que  les estoy presentando, 
gracias”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Le solicito señor Secretario de Gobierno tome la votación correspondiente, con la 
observación que comentaban los Regidores”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Señoras y Señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 
manifestar el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación del 
Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Mercados, Centros de Abasto y Comercio 
del Ayuntamiento de Zacatecas, relativo a la solicitud de ampliación de horario de 22:00 a 
24: 00 horas de la licencia con giro de salón de fiestas familiares, en el domicilio ubicado 
en Quinta las Mercedes número 1203, Colonia Lomas de Bracho de esta ciudad, a favor de 
la C. María Guadalupe Vanzzini Zanella. Informo que se niega, por mayoría, son 4 
votos a favor y 9 votos en contra”. (Punto de Acuerdo número AHAZ/788/2016). 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago:  
“Con la aclaración de que se agregue  la revaloración que se tenga que hacer del expediente 
con base en esto. Solicito al señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Lic. José Antonio Alvarado 
Rodríguez: 
“Informo a la Honorable Asamblea, que el orden del día ha sido agotado”. 
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______________________________________________________________
___________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes de este Honorable Cabildo de Zacatecas, no habiendo otro 
asunto que tratar y siendo las 14 horas con 21 minutos de este viernes 24 de junio del 
2016, se levanta esta sesión extraordinaria #47 de Cabildo agradeciendo a todos su 
asistencia”.     
 
 
 
 
 


